



La patrulla *Águila* dibujó en el cielo de Madrid los colores de la Bandera de España durante el Homenaje a los Caídos y en el posterior desfile militar, que contó con gran afluencia de público y al que se sumó este año el Cuerpo Nacional de Policía.

[ nacional ]

# Una fiesta PARA TODOS

Los Reyes presiden en Madrid el desfile militar del 12 de octubre, bajo el lema «Orgullosos de ser españoles»

**T**ENEMOS mucho que celebrar», aseguraba María Dolores de Cospedal a Televisión Española el pasado 12 de octubre en la madrileña plaza de Lima momentos antes de la llegada de los Reyes al paseo de la Castellana para presidir los actos de homenaje a la Bandera y a los Caídos y el desfile aéreo y terrestre del Día de la Fiesta Nacional. La celebración — cargada de novedades, como el propio recorrido, más al norte de la ciudad, en lugar del tradicional eje Prado-Recoletos— se convirtió este año en un reconocimiento multitudinario a los Ejércitos, a los Cuerpos de Seguridad del Estado y, como ya ocurriera en el Día de las Fuerzas Armadas, en Guadalajara el pasado mes de mayo, a las víctimas de las acciones terroristas.

Se recordó especialmente a los fallecidos en los atentados de Cataluña y de Londres. Es por ello que los embajadores de los nueve países cuyos nacionales murieron en la Ciudad Condal, la madre de Ignacio Echevarría muerto en el atentado del *Daesh* en la capital

británica y los presidentes de la Asociación y la Fundación de Víctimas del Terrorismo ocuparon un lugar destacado entre la tribuna real y el monolito donde Felipe VI depositó una corona de laurel tras la interpretación de *La muerte no es el final*, uno de los momentos más emotivos del homenaje a los que dieron su vida por España.

La Bandera de Líbano también ocupó un lugar destacado, escoltada por tres cascos azules, delante de los guiones y enseñas de las unidades participantes en la parada militar. De esta manera, nuestro país ha querido agradecer a los soldados libaneses que, en recuerdo de las víctimas de los atentados de Cataluña, ondearon al viento su Enseña Nacional y la española en un enclave arrebatado al *Daesh* en la frontera con Siria, el pasado mes de agosto.

La mayoría de los asistentes al desfile —alrededor de 200.000 personas, el doble que en 2016—, se concentraron en los laterales del Paseo de la Castellana, entre la plaza de Cuzco y su cruce con las calles de Joaquín Costa y Raimundo Fernández Villaverde.



Marcos Romero/IDE





En el sentido de las agujas del reloj: un escuadrón de helicópteros sobrevuela la Castellana; la Familia Real, el presidente del Gobierno, la ministra de Defensa y la presidenta y la alcaldesa de Madrid durante la interpretación del Himno Nacional; la Bandera de España desplegada por un paracaidista de la PAPEA; militares con el uniforme de los Tercios de Flandes; un dron *Raven RQ-11 B* y gendarmes franceses.





La Bandera de Líbano desfiló arropada por tres cascos azules y los guiones y enseñas de las unidades participantes en la parada militar.

Los ciudadanos, que también pudieron contemplar los actos a través de dos enormes pantallas de televisión instaladas en la plaza de Colón y la Puerta del Sol, participaron de la efeméride sintiéndose «orgullosos de ser españoles» —el lema de la festividad en 2017— al paso de casi 4.000 militares —entre ellos, por primera vez, alumnos de la Academia Central de la Defensa—, guardias civiles, policías nacionales —de nuevo presentes después de más de 30 años tras su desmilitarización— y, como novedad también, agentes de la Gendarmería francesa y miembros del Servicio de Urgencias Médicas de Madrid (SUMMA) 112 y de la Asociación Española de Militares y Guardias Civiles con Discapacidad. Las unidades militares desfilaron distribuidos en 17 formaciones de aeronaves de combate y de transporte y de helicópteros y una columna motorizada de 84 vehículos, cinco agrupaciones a pie y dos a caballo.

«Hoy conmemoramos la unión del antiguo mundo con el Nuevo Mundo y, bajo una misma Corona, la unión de los antiguos reinos de España», afirmó Cospedal ante las cámaras del ente público en su primer 12 de octubre como ministra de Defensa, marcado por la crisis en Cataluña. De esta forma resumía la esencia de la celebración que, como especifica la ley que la instituyó en 1987, viene a

*Cerca de 200.000 personas asistieron en Madrid a los actos de celebración del 12 de octubre*

«recordar solemnemente momentos de la historia colectiva...». Por ejemplo, el 450º aniversario del Camino español, un corredor de 1.200 kilómetros que comunicó Milán y Bruselas entre los siglos XVI y XVII, conmemorado en Madrid con el desfile de los militares del Regimiento *Inmemorial del Rey* nº 1 ataviados con uniformes y armamento propios de los Tercios de Flandes.

«Tenemos mucho que celebrar y hay muchas maneras de sentirse españoles», insistió María Dolores de Cospedal ante los micrófonos de la televisión pública. «A esto es a lo que yo quiero dar importancia». A lo largo de octubre, la celebración se extendió a diferentes puntos de la geografía española con más de 100 actividades programadas: juras de Bandera, bautismos de mar, conciertos, jornadas de puertas abiertas en unidades y eventos culturales y deportivos.

J.L. Expósito  
Fotos: Hélène Gicquel